



...Y defiende pausa en su relación con Ken Salazar

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador aseguró que, ante la intromisión del embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, en la soberanía mexicana por sus expresiones contra la reforma judicial, México dio una respuesta "abierta, franca" de protesta ante el gobierno de Joe Biden.

En la conferencia de prensa mañana en Palacio Nacional de este viernes, el mandatario federal subrayó que se mantienen las relaciones bilaterales con el vecino país del norte, que es uno de los principales socios en materia comercial.

"Se sigue manteniendo relación con el gobierno de Estados Unidos, sólo hubo una protesta respetuosa, abierta, franca, porque decidieron, o así lo expresó su embajador, opinar sobre un asunto que sólo corresponde decidir a los mexicanos, el caso de la reforma al Poder Judicial", expresó.

El jefe del Ejecutivo federal indicó que esas declaraciones

del embajador de EU son contrarias a los principios constitucionales en México de no intervención y autodeterminación de los pueblos.

"Eso fue lo que se les aclaró. Hemos sido nosotros muy respetuosos con todos los gobiernos del mundo; no somos injerencistas. ¡Imagínense! Nosotros opinando sobre lo que acontece en Estados Unidos, todos los días habría información en ese sentido, pero sería una actitud irrespetuosa, imprudente", aclaró.

El tabasqueño insistió en que ha llevado una buena relación con el presidente Donald Trump, así como el mandatario actual Joe Biden, la cual, afirmó, ha sido beneficiosa para ambos pueblos.

"Lo que sucede es que hay la manía, la costumbre que viene de lejos, de actuar como gobiernos del mundo y no respetar la independencia y la soberanía de los pueblos", refirió, al recordar la frase célebre de Benito Juárez, de que "entre los individuos como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz".

EL TIP

EN REPETIDAS

ocasiones, el embajador de EU en México ha mostrado sus preocupaciones por la reforma judicial.

"NOS UNEN VALORES DEMOCRÁTICOS"

A MÉXICO y Estados Unidos los unen los valores democráticos, que han sido la base fundamental de la cooperación e integración en la relación bilateral, afirmó el embajador estadounidense en nuestro país, Ken Salazar.

En el marco de la conmemoración del 79 aniversario del fin de la segunda guerra mundial, el diplomático destacó que se han hecho grandes sacrificios por miles de personas para preservar las libertades de la democracia.

Durante su mensaje, recordó que nuestros países se unieron y lucharon juntos contra la tiranía, con sus valores democráticos compartidos que llevaron a reunir los esfuerzos de Dwight D. Eisenhower y Lázaro Cárdenas.

Hizo notar que el presidente de Estados Unidos, Franklin Roosevelt, líder de esa nación durante la batalla de la segunda guerra mundial entre las fuerzas de la oscuridad y la luz, habló elocuentemente sobre esos valores.

"Luchamos, y seguimos luchando, por cuatro libertades: la libertad frente a la necesidad, la libertad de culto, la libertad frente al miedo y la libertad de expresión. Estos no son simplemente requisitos para la democracia; en muchos aspectos, son la democracia", abundó.

Sergio Ramírez